

Le  
The

# Régional

34 125 copies | [www.le-regional.ca](http://www.le-regional.ca)

Suivez-nous sur 

Vol. 25, No. 26 | 3 octobre / October 3, 2019

Lachute



**UNIS POUR  
L'ORNITHOLOGIE**

# Les chants d'un drôle d'oiseau



**Francis Legault**  
Lachute

C'est le 28 septembre dernier que Développement ornithologique Argenteuil (DOA) tenait son spectacle bénéfique avec le chanteur folk Damien Robitaille et l'humoriste Pierre Verville. Le public a été visiblement charmé par les chants du premier et a bien ri des blagues du second.

Environ 250 personnes ont assisté à ce premier spectacle-bénéfice de l'organisme visant à faire la promotion de l'ornithologie dans Argenteuil et la protection des habitats des oiseaux. L'objectif de cette soirée était de recueillir des fonds pour un projet de réaménagement ornithologique de sites dégradés dans la MRC d'Argenteuil.

Selon les premières estimations, près de 10 000\$ ont pu être amassés grâce à cette soirée. De plus, un montant de 1890\$ a été recueilli grâce à un encan silencieux d'œuvres d'art ayant comme thématique les oiseaux. Cet argent permettra à DOA d'aller chercher d'autres subventions pour la réalisation de son projet de réaménagement.

Selon Martin Picard, directeur-général de l'organisme, un tel projet nécessite des investissements variant entre 25 000 et 30 000\$. «Plus c'est gros, plus on construit de nouvelles choses et plus ça coûte cher, dit. Mais il y a aussi des projets moins coûteux à 4000 ou 5000\$. Mais avec les sommes déjà amassées, ça va servir de levier pour aller chercher d'autres partenaires et montrer que l'on est sérieux.»

Pourquoi faire un tel projet de réaménagement ornithologique de sites dégradés? «Les oiseaux sont les meilleurs indicateurs écologiques, a lancé l'humoriste Pierre Verville, présent de façon bénévole à cette soirée. L'intervention humaine peut faire de mauvaises choses mais elle peut aussi aider à remettre les habitats en ordre pour les oiseaux.»

## Blagues et musique

Monsieur Verville assurait la première partie de la soirée. Il en a profité pour raconter ses anecdotes d'ornithologie



Photo Francis Legault

Damien Robitaille a présenté un spectacle intime, en étant accompagné par seulement deux musiciennes.

amateur, de sa chute dans le fleuve St-Laurent parce qu'il était obnubilé par l'observation d'un oiseau, à sa rencontre avec un serpent dans la jungle costaricaine alors qu'il avait le nez levé pour observer des toucans. Il a aussi raconté certaines anecdotes de tournage de son émission à caractère ornithologique *Fou des oiseaux*, dont la captation en vidéo d'une aigrette tricolore en Saskatchewan, la première observation documentée de ce volatile dans cette province en près de cent ans.

Il a aussi fait rire avec ses imitations de personnalités connues, allant de Pierre Bruneau à Michel Therrien en passant par François Legault et Claude Poirier, le tout pendant le tirage de prix de présence. Qui de mieux que Jacques Villeneuve, l'oncle, pour dévoiler un numéro gagnant?

Quant à lui, Damien Robitaille, bien qu'il soit lui aussi un ornithologue amateur, n'a pas passé sa soirée à parler d'oiseaux. Pendant les 75 minutes qu'a duré son spectacle, il a revisité son répertoire, se promenant entre son album *Damien Robitaille* (2006) et son plus récent opus, *Univers parallèles* (2017). Le public a ainsi eu droit à *S.O.S.*, *Omniprésent* et, en rappel, *Plein d'amour*. Le chanteur folk a livré ses chansons, qui ont parfois des paroles plutôt saugrenues mais toujours pleines de poésie, en formule intime avec uniquement une bassiste et une choriste-percussionniste.

Lors du rappel, on a eu droit à un duo préparé à la dernière minute par les deux vedettes de la soirée. Accompagné par Damien Robitaille à la guitare, Pierre Verville a présenté des extraits de chan-

sons populaires québécoises où certaines paroles avaient été remplacées par des références ornithologiques. Ce fut un moment fort sympathique qui a donné un caractère unique à cette soirée.

«Ce fut une belle réussite, confirme monsieur Picard. Tout le monde est heureux. On a eu un beau spectacle avec Pierre Verville et ses textes savoureux, sans oublié Damien Robitaille.»

Selon lui, DOA pourrait revenir à la charge l'an prochain en organisant un autre spectacle bénéfique. Cet événement pourrait même devenir une traditionnelle annuelle. Les décisions seront prises dans les semaines à venir.

Pour plus de détails sur Développement ornithologique Argenteuil, visitez le [www.developpementornithologiqueargenteuil.org](http://www.developpementornithologiqueargenteuil.org).